

Belén Municipal

El Belén Municipal

El Belén Municipal conmemorativo de la Navidad 2015 es de estilo bíblico-histórico y tiene carácter monumental por sus dimensiones y características. Sus más de 250 figuras de prestigiosos escultores escenifican en un paisaje de gran realismo los principales pasajes del nacimiento de Jesús cronológicamente y en el lugar que acontecieron, hecho que potencia el fin catequético y divulgativo de la composición.

Así, en primer lugar se presenta Nazaret, un pueblo de Galilea con apenas treinta blancas casas que se integraban en la montaña. En un primer plano aparece la humilde casa cueva de María, en la que recibe el anuncio del Ángel. En aquel tiempo, María ya estaba desposada con José, al que se le puede ver trabajando en su carpintería, ajeno todavía a la noticia que cambiaría su sencilla vida para siempre.

El herrero, las lavanderas, los pastores, desarrollan en aparente normalidad sus cotidianas costumbres hasta que la biga de la guardia romana irrumpe en la plaza para anunciar el edicto de empadronamiento decretado por el emperador Octavio Augusto.

Cumpliendo con la obligación imperial, José y María tuvieron que dejar Nazaret para viajar durante varios días a través de pedregosos caminos al pueblo de donde procedía José: Belén. Esta pequeña población enclavada en los montes de Judea ocupa toda la parte central del montaje a la que el discurrir del río confiere una lograda panorámica paisajista.

José y María llegaron a Belén al caer la noche y no encontraron posada, por eso tuvieron que refugiarse en una cueva a las afueras del pueblo que tenía un establo en su interior. Por esta razón, Jesús nació en un humilde pesebre.

Al fondo de la escena del Nacimiento, se presenta la Anunciación de los Pastores recibiendo del Ángel la Buena Nueva mientras pernoctaban al raso cuidando sus rebaños. Rápidamente acuden al Portal para conocer y adorar a Jesús.

En la tercer parte del Belén, los tres Reyes Magos tras visitar al Rey Herodes en su imponente palacio-fortaleza de Masada, se dirigen majestuosos con toda su comitiva hacia Belén para ofrecer al recién nacido oro por Rey, incienso por Dios y mirra por hombre. Mientras tanto, su séquito monta las jaimas del campamento real en las estribaciones de Belén para que los magos descansen antes de poner rumbo de nuevo a Oriente.

Es entonces cuando un Ángel alertó a José en sueños y tomó a María y al Niño poniendo rumbo a Egipto, donde vivieron hasta conocer el fallecimiento del Rey Herodes.

La Asociación de Belenistas de Ciudad Real

El Belén Municipal ha sido diseñado, construido y montado por la Asociación de Belenistas de Ciudad Real, agrupación que nace en 2011 con el único fin de conservar y fomentar el Belén en la capital como tradición española para conmemorar el Nacimiento de Jesús.

En sus cuatro años de existencia, sus montajes monumentales han recibido siempre el reconocimiento de las miles de personas que los visitaron. La conjugación de distintas alturas, el tratamiento de la perspectiva, el realismo de las arquitecturas y paisajes, una cuidada iluminación y el esmero en el detalle son el sello de identidad de sus obras.

En esta ocasión y después del éxito alcanzado en 2013, la Asociación de Belenistas ha asumido por segunda vez el reto de un nuevo Belén Municipal. Con el objetivo de volver a sorprender a niños y mayores, ha hecho realidad el proyecto más complejo y exigente de cuantos ha realizado.

Gracias al importante patrimonio arquitectónico y escultórico que la Asociación de Belenistas ha cedido al Ayuntamiento para la ocasión, el Belén Municipal presenta una imagen muy renovada dotándole de una mayor calidad técnica y artística. Cada casa, cada mirador, cada puente, cada palmera, son producto de incontables horas de estudio y labor artesanal realizadas en su taller durante todo el año.

Solo la instalación de este Belén de cerca de 50 metros cuadrados, ha requerido más de mil horas trabajo y la participación altruista de una docena de personas. En él y entre otros materiales, se han utilizado 500 Kg de corcho bornizo, 300 Kg de arena y grava, 30 m² de musgo ecológico, 250 metros de cable eléctrico, 180 bombillas de baja potencia además de más de 1500 tornillos que ensamblan el montaje.

Con este Nacimiento la Asociación de Belenistas quiere transmitir a la ciudad el mensaje de paz y esperanza que Jesús trajo al mundo, intentando dignificar la centenaria tradición del Belén para que permanezca en el tiempo como un preciado legado de nuestra cultura.



Belén 2015 Municipal

Belén Municipal

Saludo de la alcaldesa



Como cada año en estas fechas, la ciudad se engalana, se viste de fiesta, se ilumina y se ofrece a sus vecinos posiblemente más lucida que en ninguna otra fecha del año.

Una de las representaciones artísticas y culturales más esperadas es la de los Belenes, expresiones artísticas de un momento bíblico que representa el nacimiento

de Jesús, la fecha más importante para los cristianos.

Sin embargo, además de la muestra de fervor que supone para muchos, los belenes se han convertido en una tradición que aún técnica, arte, creatividad y en muchas ocasiones, reúne a toda la familia en torno a su colocación en Navidad.

Pero además, los Belenes han trascendido del ámbito de la familia y se han convertido en auténticos monumentos que visitar en diferentes lugares. Nuestra ciudad no es menos y nos ofrece la posibilidad de contemplar los que a continuación detallamos, que sin duda merece la pena conocer.

Más allá de la colocación en paisajes tradicionales de Judea de las figuras de Jesús, María y José en un pesebre, acompañados de una mula y un buey, los pastores, los tres Reyes Magos con sus ofrendas, ángeles y la estrella de Belén, la creación de un Belén se ha convertido en un arte. Son abiertos, cerrados, en todos los casos populares y artísticos, unas veces más trabajados y otras ideados desde la humildad y la sencillez; de cualquier tamaño, desde miniaturas a monumentales; sin olvidarnos de los belenes vivientes. Pero en todos los casos, nacidos del corazón.

Generalmente el Nacimiento se monta antes de Navidad, tradicionalmente el 8 de diciembre, coincidiendo con la fiesta de la Inmaculada Concepción. Este año mostramos los Belenes Municipales a partir del dos diciembre para que todos podáis disfrutar de ellos por un poquito más de tiempo.

Os invito a todas las vecinas y a todos los vecinos a conocer los que os proponemos. Esperamos que sean de vuestro agrado.

Vuestra Alcaldesa os desea FELIZ NAVIDAD.

Concurso de Belenes 2015

ENTIDADES Y ASOCIACIONES

TRADICIONAL

COMPLEJO RESIDENCIAL GUADIANA (Módulo 1)

Ronda del Parque, 2
VISITAS: Todos los días: de 10:00 h. a 20:00 h.

PARROQUIA DE SANTIAGO APÓSTOL

Plaza de Santiago
VISITAS: Laborales: de 12:00 h. a 13:30 h. y de 19:00 h. a 20:30 h.
Festivos: de 12:00 h. a 14:00 h. y de 19:00 h. a 20:30 h.

HERMANDAD DEL SANTÍSIMO CRISTO DE LA PIEDAD

Pasaje San Isidro, 1 1º
VISITAS: Sábado 12-12: de 13:00 h. a 19:00 h. Sábado 26-12: de 18:00 h. a 20:00 h.
Sábado 2-01: de 17:00 h. a 20:00 h. Martes 05-01: de 18:00 h. a 23:00 h.

GRUPO JOVEN HDAD. NTRA. SRA. DE LA ESPERANZA

Calle Progreso, 8
VISITAS: Día 19-12: de 20:00 h. a 22:30 h. Días 21,22,23-12: de 10:30 h. a 14:00 h.
Días 26-12 y 02-01: de 20:00 h. a 22:30 h.

RESIDENCIA DE ANCIANOS SANTA TERESA JORNET. (Fuera de Concurso)

C/ Calatrava, 51
VISITAS: Del 12 de diciembre al 9 de enero. De 10:30 h. a 13:00 h. y de 16:30 h. a 19:45 h.
(domingos y festivos, cerrado por la mañana)

MANUALIDADES

AFANION (Asociación de Familias de Niños con Cáncer)

C/ Alarcos, 21 (Edificio de Servicios Múltiples -Nuevos Ministerios-, cuarta planta)
VISITAS: De lunes a viernes de 09:00 h. a 14:00 h.

APAFES (Asociación Provincial de Amigos, Familiares y Enfermos Psíquicos)

Ronda del Carmen, s/n
VISITAS: Lunes a viernes de 10:00 h. a 13:00 h.

PARTICULARES

RAFAEL CANTERO MUÑOZ

C/ Pintor López Torres, 7. Visitas a concretar, teléfono 926 210 504

AMPARO VILLANUEVA ZAMORA

C/ San Antonio, 10. Visitas a concretar, teléfono 616 835 045

JOSÉ ÁNGEL NIETO POBLETE

C/ Olmos, 9. Visitas a concretar, teléfono 926 216 436

HERMANOS VALDÉS ARROYO

Ctra. Porzuna, km. 16.300. Visitas a concretar, teléfono 926 780 019

ESCAPARATE

LIBRERÍA KAIRÓS, C/ Huertos, s/n

HDAD. NTRA. SRA. DE LAS ANGUSTIAS. C/ Pedrera Baja, 15 (local)

TIENDA SOLIDARIA “MI SONRISA”. C/ Huertos, 4 (local)

PIEZITOS CIUDAD REAL. C/ Calatrava, 5

FARMACIA ROJO. C/ Pedrera Baja, 15

ESCOLARES

MANUALIDADES

COLEGIO SANTO TOMÁS. Ctra. Piedrabuena, s/n

CEIP DON QUIJOTE. C/ Camino de Santiago, 2 y 4

CEIP SANTO TOMÁS DE VVA. Plaza de San Francisco, 1

CEE PUERTA DE SANTA MARÍA. C/ Caracola, 1

COLEGIO SALESIANO HERMANO GÁRATE. C/ Ramírez de Arellano, 1

CEIP FERROVIARIO. Parque de Gasset, 1

CEIP ALCALDE JOSÉ CRUZ PRADO. C/ Luz, 36

COLEGIO NTRA. SEÑORA DEL PRADO (Marianistas). Paseo Carlos Eraña, 19

IES HERNÁN PÉREZ DEL PULGAR. C/ Gregorio Marañón, 2

CEIP JOSÉ MARÍA DE LA FUENTE. C/ Alemania, 5 y 7

TRADICIONAL

CEIP CARLOS ERAÑA. C/ Bernardo Balbuena, 2

COLEGIO NTRA. SEÑORA DEL PRADO (Marianistas). Paseo Carlos Eraña, 19

CEPA ANTONIO GALA. Bernardo Balbuena, 5

CEIP CIUDAD JARDÍN. C/ Los Madroños s/n

CEIP ALCALDE JOSÉ CRUZ PRADO. C/ Luz, 36

BELENES INSTITUCIONALES

(FUERA DE CONCURSO) DEL 10 DE DICIEMBRE AL 6 DE ENERO

BELÉN MUNICIPAL

C/ Caballeros, 3 (Centro Cultural “Antiguo Casino”)
VISITAS: Mañanas: de 11:00 h. a 14:00 h. Tardes: de 17:00 h. a 21:00 h. Los días 24 y 31 de diciembre y 5 de enero se cerrará a las 19:00 h. El 1 de enero cerrará por la mañana. El 6 de enero no abrirá por la tarde.

BELÉN DEL “TRONCO DE LA SUERTE”

C/ Reyes, 11 (Museo “López Villaseñor”)
VISITAS: Domingos y lunes de 10:00 h. a 13:45 h. Martes a viernes de 10:00 h. a 21:45 h. Sábados de 10:00 h. a 13:45 h. y de 17:00 h. a 20:00 h. Los días 24, 25, 31 de diciembre y 1 y 6 de enero CERRADO